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Assi viari, Ridolfi: “Prima vengono i 
corsi d'acqua”  

 

Sulla questione assi viari e sicurezza del territorio i comitati 

hanno già parlato chiaramente: meno investimenti per 

l'infrastruttura e più risorse per la messa in sicurezza del 

territorio (Leggi l’articolo). Ora dalla parte dei cittadini si 

schiera anche il Consorzio di Bonifica Auser Bientina che, 

lungi dall’esprimere valutazioni circa la necessità dell’opera, 

continua a fare la sua parte: portare a termine le valutazioni 

necessarie, soprattutto quelle relative al rischio 

idrogeologico. E su questo il Commissario dell’ente, 

Ismaele Ridolfi, è perentorio. “Prima degli assi viari – afferma – vengono le vie naturali dell’acqua. Gli eventi 

alluvionali dei giorni scorsi, che hanno interessato proprio le aree dove dovrebbe sorgere il nuovo sistema 

tangenziale, come Lammari, Carraia, Marlia, Segromigno in Piano e altri, dimostrano che occorrono nuovi 

studi idraulici e fondi per la rinaturalizzazione e l’adeguamento dei rii”. Quaranta milioni di euro è la cifra 

che il Consorzio ha in mente per mettere in sicurezza il territorio prima dell’avvio dei lavori alla nuova 

infrastruttura per non aggravare le già numerose criticità che investono la Piana. Invertire le priorità, 

predisporre nuovi studi idraulici, adeguare sei corsi d’acqua e realizzare sette aree di espansione sono i 

punti su cui insiste il Consorzio. Che ha già allertato la Provincia di Lucca con una lettera. 

“Il parere del Consorzio di Bonifica sul sistema tangenziale di Lucca è subordinato alla produzione e 

all’esame di un approfondimento dello studio idraulico ed idrogeologico sul reticolo principale e sul reticolo 

minore”. Così l’Ufficio tecnico del Consorzio, nel parere inviato alla Provincia nei giorni scorsi, prima della 

Conferenza dei servizi prevista nell’ambito della procedura di valutazione d’impatto ambientale che si è 

svolta a Palazzo Ducale e che ha visto confrontarsi numerosi enti (oltre alla Provincia, anche – tra gli altri  

i Comuni di Lucca, Capannori, Altopascio e Porcari; i Ministeri delle Infrastrutture e trasporti, 

dell’Ambiente, dei Beni Culturali; le Soprintendenze; la Regione; le Autorità di Bacini; i Consorzi; l’Arpat e 

l’Anas). “In particolare – prosegue il parere – lo studio deve quantificare portate e volumi d’acqua 

complessivi di progetto relativamente a tutti i corsi d’acqua, di qualunque natura, ricettori degli scarichi 

provenienti dalle canalette di raccolta ad uso del tracciato stradale e a tutte le canalizzazioni comunque 

interessate da interferenze coi tracciati stradali ed opere accessorie; indicare le soluzioni progettuali che 

saranno adottate, al fine di garantire la sicurezza idraulica ed idrogeologica nei territori influenzati dalla 

realizzazione; quantificare e individuare le risorse economiche necessarie alla realizzazione delle opere 

finalizzate alla messa in sicurezza idraulica”. “Si sottolinea l’importanza legata agli aspetti manutentivi 
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delle opere che saranno realizzate, con particolare riferimento alle intersezioni col reticolo idraulico 

presente sul territorio –prosegue la lettera del Consorzio – Si raccomanda pertanto di prestare massima 

attenzione nell’adottare accorgimenti tecnici, tali da: semplificare quanto più possibile la manutenzione 

delle nuove strutture e di quelle esistenti interferenti; abbattere l’immissione di sostanze inquinanti nel 

reticolo idraulico. A tal fine, il Consorzio è disponibile ad offrire il proprio contributo, in termini di supporto 

all’acquisizione del quadro conoscitivo necessario”. “Se la risposta della Provincia dovesse essere negativa 

– assicura Ridolfi – il Consorzio non starà più a guardare e perderà necessariamente quel ruolo super 

partes che lo caratterizza”. Con ogni probabilità abbracciando apertamente la causa dei comitati, con i 

quali l’ente condivide la proposta di investire le risorse destinate agli assi in opere per la messa in 

sicurezza del territorio al fine di scongiurare ulteriori eventi alluvionali. Invertire i processi di urbanizzazione 

degli ultimi decenni è l’altro caposaldo del Consorzio. “Guardare prioritariamente ai corsi d’acqua – 

prosegue Ridolfi – è una necessità non solo per la nostra sicurezza ma anche per una migliore qualità 

della vita. Dobbiamo dare un taglio alla cementificazione selvaggia cambiando se necessario i regolamenti 

urbanistici. Ognuno, inoltre, deve fare la propria parte, dagli enti ai cittadini, in una sinergia totale. I lavori a 

S. Filippo, dove sono stati ampliati i corsi d’acqua, sono un valido esempio: laddove c’è collaborazione, tra 

le istituzioni e tra queste e i comitati, possiamo abbattere i rischi connessi al maltempo”. Le opere 

necessarie per la sicurezza idraulica dell’area dove sorgerebbe l’asse nordsud dovrebbero essere, 

secondo il Consorzio, sette aree naturali d’espansione e l’adeguamento di una presente, quella in località 

Ponte alla Posta. Il Consorzio di Bonifica ha dunque già effettuato una stima di massima – che dovrà 

essere vagliata insieme agli altri enti preposti e riformulata alla luce dei nuovi studi idraulici formalmente 

richiesti col parere inviato alla Provincia  delle risorse necessarie per la messa in sicurezza dell’area dove 

sorgerebbe il solo asse nordsud, ovvero uno delle ramificazioni del più complesso sistema tangenziale 

lucchese. Nel dettaglio sono previsti interventi su sei corsi d’acqua: il Rio Caprio (in programma una serie 

di opere, tra cui l’adeguamento della cassa a Ponte alla Posta), il Rio Ampollora, il Rio Casale, il rio Ramo 

e il Rio Sana per i quali sono previste nuove casse, il Rio Castruccio (necessarie tre nuove aree 

d’espansione) e tutto il sistema delle canalette di irrigazione. 

  

Alice Baccini 

Ultima modifica il Mercoledì, 12 Febbraio 2014 13:48  
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Ambiente e dissesto idrogeologico, Consorzi di bonifica: “esempio 
della Calabria che vuole essere efficiente”  

 

250 € al giorno
Guadangna con le Opzioni Binarie anche 
senza esperienza!
clicca subito!

Richiedi Conto Demo Binck
Prova Gratis le Piattaforme Binck 
Bank.Richiedi Conto Demo!
Binck.it/BancaDelTrading

giovedì  13  febbraio 2014,  10:30 di Peppe Caridi

“L’approvazione, da 
par t e   de l l a  G iun ta  

Regionale, delle linee 

g u i d a   p e r  

l’approvazione dei Piani 

d i   C l a s s i f i c a   d e i  

Consorzi di bonifica della Calabria è un’importante 

tappa nel processo di riorganizzazione del settore, 

che ha visto primi attori gli stessi enti consortili.” 

A dichiararlo è Massimo Gargano, Presidente 

dell’Associazione Nazionale Bonifiche e Irrigazioni 

a corollario della presentazione degli indirizzi, 

tenuta congiuntamente dall’Assessore all’Agricoltura della Regione Calabria, Michele 

Trematerra e dal Presidente dell’Unione Regionale Bonifiche Calabria (U.R.B.I.), Marsio 

Blaiotta. 

“E’  la dimostrazione  –  prosegue Gargano  –  che esiste un Sud Italia che, pur fra molte 

contraddizioni, sa imboccare la via dell’efficienza nell’interesse del territorio. Il cammino 

intrapreso è ormai univoco ed entro pochi mesi, come indicato dall’URBI, i Consorzi di bonifica 

saranno dotati di questo fondamentale strumento per la determinazione dell’ammontare del 

contributo di Bonifica. L’equità nel rapporto fra Consorzio e consorziati è elemento cardine per 

una condivisa applicazione dei principi di sussidiarietà ed autogoverno, che sono a fondamento 

degli enti rappresentati dall’ANBI. Plaudo alla comune volontà dimostrata, esempio per il 

mondo della Bonifica italiano.” 
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NEWS 

12:09 Influenza: siamo a metà strada 

ma attenzione ai virus “cugini”   

12:00 Terremoti: scossa di magnitudo 

2.2 al largo della costa calabra 

occidentale   

11:51 Maltempo Modena: riaperto il 

ponte Motta a Cavezzo   

11:47 Salute: temperatura e umidità 

possono influenzare il rischio di ictus 

 

11:47 Sochi 2014: l’aumento delle 

temperature non preoccupa il Comitato 

Olimpico   
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           Giovedi, 13 Febbraio 2014 Cerca nel Giornale

Allarme caldo, 
attivato 
ovunque il 
servizio di 
irrigazione ma 
preoccupa la 
siccità al 
nord/est 

Terremoto 
Emilia, anche 
l’Anbi ribadisce 
l’allarme 
alluvione: “se 
piove 7 giorni, ... 
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